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7 февраля 2014 года старту-
ют  зимние Олимпийские игры 
в Сочи – значительное событие 
для каждого россиянина.

Нижнетавдинцы отметят от-
крытие Олимпиады турниром 
по дзюдо среди воспитанников 
детских садов.  Он пройдёт тоже 
7 февраля!

Здесь будут показательные 
выступления уже опытных 
спортсменов (10-11 классы 
общеобразовательной школы), 
малыши покажут, чему они на-
учились за три месяца занятий 
этим интересным видом спорта, 
а юные дзюдоисты подготови-
тельной группы поборются за 
награды.

В Сочи с 7 по 23 февраля  бу-
дет разыграно 98 комплектов 
медалей, это на дюжину боль-
ше, чем в 2010 году в канадском 
Ванкувере. И наши победители, 
юные дзюдоисты, тоже подни-
мутся на пьедестал почёта и 
получат заслуженные награды. 

Уважаемые взрослые, при-
ходите поболеть за будущих 
олимпийцев! 

Турнир пройдёт 7 февраля в 
16:00 в  спорткомплексе «Ниж-
няя Тавда».

Лидия ЛЕБЕДЕВА
 

Здравствуй, 
Олимпиада!

22 января в наш район при-
была многочисленная делега-
ция специалистов и практиков 
во главе с генеральным дирек-
тором  компании из Северной 
части Западного Китая мисте-
ром Лю. Сопровождал гостей 
региональный директор ЗАО 
«ДеЛаваль» Эухенио Менен-
дес. У этой компании более 
чем 120-летний опыт в разра-

ботке, производстве, монтаже 
и сервисном обслуживании  
оборудования для молочного 
животноводства.  Доильные 
системы и комплексы с совре-
меннейшей системой поддерж-
ки здоровья коров и телят – это  
«ДеЛаваль» сегодня. 

Животноводов из Китая  ин-
тересовал вопрос  содержания 
животных в сложных клима-

тических условиях, когда тем-
пература в зимнее время до-
стигает 35-45 градусов ниже 
нуля, поэтому пристальное 
внимание было уделено мате-
риалам, из которых выполнены 
строения, системе вентиляции, 
освещения, отопления и, ко-
нечно, вопросам продуктивно-
сти дойного стада, способам 
доения.

Экскурсию с подробным по-
яснением всех интересую-
щих деталей провёл Виталий 
Уляшев – управляющий жи-
вотноводческим комплексом. 
Общались с китайскими специ-
алистами через  переводчика. 

Китайцы учатся 
у нижнетавдинских 
животноводов

Знакомство с комплексом началось с доильного зала «Параллель».
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Короткой строкой 

Перекрёсток

В который раз убеждаюсь в том, что 
человек – это целый мир. И какое сча-
стье, когда тебя вдруг занесёт на чью-
то орбиту, и ты долго потом находишь-
ся под впечатлением от человека и его 
судьбы. У меня столько ветеранов, с 
кем посчастливилось познакомиться, 
которых я искренне люблю, к которым 
прикипела душой.  

Расскажу ещё одну историю.
Живём в одном селе. И сколько бы 

раз не увиделись, эта женщина всегда 
улыбнётся при встрече. А ещё она обо-
жает велосипед! Я тоже летом не могу 
без него обойтись. Случается, раскла-
ниваемся на ходу!

Это Валентина Ивановна Цыбуль-
ская. Встретились мы накануне её юби-
лейного дня рождения, к сожалению, 
материал выходит с задержкой.

Сразу скажу, что у этой женщины 
всегда под рукой разные спортивные 
снаряды. Я не могла удержаться, что-
бы не попрыгать на огромном  мяче 
(без ручек!) – чуть не улетела! А у Ва-
лентины Ивановны даже массаж спины 
на мяче получается! Ну что тут ска-
жешь?! И на диске она такие пируэты 
«выписывала»: то влево, то вправо, то 
вприсядку! А меня всё куда-то сносило! 

Я, конечно, с улыбкой всё это гово-
рю, мы и вправду посмеялись от души, 
а Михаил Петелин таких фото нащёл-
кал! Надо сказать, Валентина Иванов-
на – большой оптимист по натуре. 

Трудовые вехи
Валентина Ивановна Цыбульская 

пришла на работу в собес (так в наро-
де называли отдел социального обе-
спечения Нижнетавдинского района)  в 
феврале 1965 года и проработала  до 
февраля 1997. Начинала со старшего 
счетовода, потом стала инспектором 
по назначению и выплате пенсии, стар-
шим инспектором, заведующей от-
делом социального обеспечения – 32 
года в этой службе!

В голове Валентины Ивановны уло-
жилась вся система пенсионного обе-
спечения района, все этапы её разви-
тия и совершенствования.  

Она рассказывает о вещах, мало мне 
известных, например, о том, что для 
выплаты пенсий и пособий колхозни-
кам в стране был образован централи-
зованный союзный фонд социального 
обеспечения колхозников, который 
жил на отчисления колхозов и ежегод-
ных ассигнований из государственного 
бюджета СССР, и минимальный раз-
мер пенсии по старости составлял 12 
руб. в месяц;  что в 1968 году пенси-
онный возраст колхозников был урав-
нен с пенсионным возрастом рабочих 
и служащих; что в 1971 году  размер 
минимальной пенсии по старости для 
колхозников был повышен до 20 руб. в 
месяц (у рабочих и служащих её раз-
мер тогда составлял 45 руб.).  Была 
введена норма, по которой, если пен-
сионер (или его семья) имел приуса-
дебный участок более 15 соток, то ему 
назначалось только 85% от пенсии.

С января 1980 года  минимальный 
размер пенсии членам колхозов по 
старости вырос до 28 руб. в месяц (для 
рабочих и служащих – до 50 руб. с 1981 
года).

Помнит Валентина Ивановна, как 
впервые стали выплачивать женщинам 
пособие по беременности и родам, как 
с 1965 года колхозникам стали выда-
вать паспорта. 

Любые изменения в законодатель-
стве влекли перерасчёт, приходилось 
вручную делать записи в пенсионных 
делах почти семи тысячам получате-
лей пенсий и пособий. И нельзя было 
ошибаться.   

Пришлось пережить централизацию 
службы, когда все дела были отправ-
лены в Тюмень, работали с копиями, 
потом децентрализацию, в результате 
которой вместо десяти в коллективе 
осталось пять человек, а работу вы-

Без труда счастья не бывает

полняли ту же. Много пережито.
Хочется к этим жизненным вехам 

прибавить воспоминания, которые да-
ются женщине с трудом – горькие вос-
поминания. Простите, Валентина Ива-
новна, без них не будет полным этот 
рассказ.

Лишённые Родины – 
обретшие Родину 
Трёхгодовалая девочка на всю жизнь 

запомнила дорогу в Сибирь, в незнако-
мый дикий край. Эта участь ждала в 
1941 году многих вынужденных пере-
селенцев. Была среди них и многодет-
ная семья Сайц. 

 – Направили в Плюшкино Миясского 
сельского совета, папа был председа-
телем колхоза, потом в Полукедровку, 
в Мияссы, где жили до окончания вой-
ны, – рассказывает женщина. –  Здесь в 
школу пошла. В семье семь душ было. 
В 1951 переехали в Нижнюю пристань. 
Ходила три года в Антроповскую шко-
лу: в зимнее время на лыжах, летом на 
лодке через реку Тавду. В 1963 семья 
переехала в Нижнюю Тавду. 

Валентина Ивановна Цыбульская 
много училась за свою жизнь, имеет 
специальное образование: окончила 
Челябинский юридический техникум  
социального обеспечения по специ-
альности юрист правоведения и учёта 
в системе социального обеспечения. 

Более тридцати лет в этой службе. 
21 год заведовала отделом социаль-
ного обеспечения в Нижнетавдин-
ском районе. А сколько наград имеет 
эта женщина за добросовестную  бе-
зупречную работу!

Назову некоторые: Почётная гра-
мота Министерства социального обе-
спечения, 1975 год; нагрудный знак 
«Отличник социального обеспечения», 
1988 год; звание «Заслуженный ра-
ботник социального обеспечения Рос-
сийской Федерации», 1993 год. Эту 
высокую награду Валентина Ивановна 
получила в должности заведующей от-
делом социальной защиты населения: 
в 1992 году отдел социального обес-
печения администрации района был 

переименован в отдел социальной за-
щиты населения.

– Достижениями и наградами я обя-
зана своему коллективу и очень хоро-
шему учителю и наставнику Кулёвой 
Александре Андреевне из областного 
отдела социального обеспечения, бла-
годаря которой прошла отличную шко-
лу практики.  Последние десять лет 
наш коллектив по итогам соревнова-
ний бессменно занимал только первые 
и вторые места в области. 

Общий трудовой стаж В.И. Цыбуль-
ской – 55 лет! После выхода на пенсию 
она ещё восемь лет трудилась в кол-
хозе «Большевик».

Сложилась судьба. 
И сегодня Валентина Ивановна лю-

бит жизнь! Она активна, в отличной 
форме, умеет поделиться положи-
тельной энергетикой с каждым, а зна-
комых у неё – весь район! И ей отвеча-
ют тем же. Радуется женщина успехам 
своих детей и внуков. Татьяна прожи-
вает в Сургуте, Светлана поближе – в 
Тобольске, поэтому у мамы бывает 
чаще. Две дочки подарили мамочке 
двух внучек  Настенек, а Светлана ещё 
и внука Павла. 

 – Светина Настя окончила Тюмен-
скую академию культуры, заместитель 
директора Тюменского драматиче-
ского театра по средствам массовой 
информации, правнука мне подари-
ла! – говорит с гордостью Валентина 
Ивановна.  –   Внук Павел заканчивает 
Челябинскую академию культуры и ис-
кусства. Светлана – директор Тоболь-
ского государственного историко-архи-
тектурного музея-заповедника. У них 
всё хорошо, и я счастлива! Всегда жду 
в гости.

А возраст В.И. Цыбульской даже не 
хочу называть, ведь женщине всег-
да столько, на сколько она выглядит. 
Посмотрите на Валентину Ивановну и 
поймёте, что я говорю чистую правду!

Майя ВЕТРОВА,
Михаил ПЕТЕЛИн (фото) 

Люди земли нижнетавдинской
Здравствуйте, люди добрые! На улице мо-
роз, давление у многих скачет, настроение 
не очень.  А такое состояние притягивает 
проблемы. О них и поговорим сегодня. 

Собаки гуляют по помойкам. Животных 
жалко. А вот безответственных хозяев ниско-
лечко! Что же мы за люди-то, если лучших 
друзей превращаем в злобных животных, за-
ставляя искать себе на пропитание скитани-
ем по помойкам?! 

А остановка в Бухтале, что возле памят-
ника ветеранам Великой Отечественной 
войны, оказывается, так и не освещается. 
Уже года три. Об этом сообщили  в ответ на 
публикацию. Зачем дали неверную инфор-
мацию? Оказывается, с целью заострить 
внимание на этой проблеме и «пронять» ад-
министрацию сельского поселения. И такое 
бывает.

Много жалоб на холодные автобусы, что 
ходят по Нижней Тавде. Такое впечатление, 
что печки включают водители по настрое-
нию. Может,  экономят  горючее? В самый 
холод в салоне зуб на зуб не попадает.
Вопрос комментирует Фанзиль Хакимов – 
начальник Нижнетавдинского филиала ООО 
«Вега Логистик»: «Несколько дней недоста-
точно работала система отопления. Отре-
гулировали, сейчас всё в порядке, если не 
брать во внимание широкие двери, частые 
остановки и холодную погоду – потери тепла 
всё равно будут. 

По улице Ленина есть остановка напротив 
администрации района, а по улице Калини-
на нет, приходится идти от больницы или от 
детского сада «Колосок» – далековато,  счи-
тают некоторые наши сограждане.  «Если 
расширить дорогу на этом участке, сделать  
карман (это не наша сфера деятельности),  
можно поднять вопрос об остановке автобу-
са в этом месте», – ответил Фанзиль Хаки-
мов.

В заречной части села с 12 ночи  до 6 утра 
выключают уличное освещение. Всё бы 
ничего, но в зимнее время поздно светает, 
и работники хлебопекарни идут на работу  
в два, три часа ночи, в ПК «Молоко» – в че-
тыре, пять в кромешной тьме. Прибавьте к 
этому заснеженные переулки, которые пло-
хо чистятся, и голодных собак. Некомфортно 
совсем. Оттого и высказывает народ недо-
вольство.

на днях наша сотрудница серьёзно 
пострадала, упав в тамбуре магазина 
«Альянс». И таких примеров много. Кафель 
в зимнее время – настоящий каток! Иногда 
там лежит коврик небольшого размера, тогда 
едешь вместе с ним. 
Этот магазин любят, здесь богатый ассор-
тимент товаров, приветливые продавцы. Не 
хватает коврика по размеру тамбура. Алев-
тина Михайловна, пойдите навстречу поку-
пателям!

Подорожала молочная продукция.  Тетра-
пакет молока  стал стоить 38 рублей вместо 
34,50. Сметана 0,4 стала дороже на четыре с 
половиной рубля, маленькая банка – на два 
рубля, творог 0,2 – на три с половиной. Это в 
«Бехетле», в «Альянсе» молоко стало стоить 
40 рублей, а в «Магните»  – 33 рубля. Инфор-
мация к размышлению.

Первого февраля стартует второй этап 
32-х районных зимних сельских спор-
тивных игр. В программе: лыжные гонки, 
шахматы, настольный теннис, крестьянская 
эстафета. Это будет суббота, настройтесь 
посмотреть и «поболеть».

Вот такая у нас получилась сегодня встреча.  
Столько проблем, что и улыбнуться некогда.
Поэтому хочу порадовать напоследок ин-
формацией для души:
30 января творческое объединение 
«Лира» станет гостем литературно-музы-
кальной гостиной, что работает в районном 
совете ветеранов. Ждём всех, кто любит сти-
хи местных поэтов и песни наших музыкан-
тов. Увидимся!

Лидия ЛЕБЕДЕВА

Других глаз у Валентины Ивановны я не видела.
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ООО «ПК «Молоко» является круп-
ным сельскохозяйственным товаро-
производителем, осуществляющим 
полный цикл производства и пере-
работки молока. Здесь имеются  соб-
ственные молочно-товарные фермы  
и мега-комплекс в селе Киндер.   

Строительство комплекса началось  
в 2008 году, а в 2009 пущена первая 
очередь – доильный зал «Параллель» 
на 48 мест с пропускной способностью 
1200 животных. В 2011 была готова 
вторая очередь – доильный зал «Ка-
русель» на 50 мест с пропускной спо-
собностью 1800 голов.  В августе 2013 
запущена роботизированная ферма, 
где дойку производят четыре робота. 
Всё это увидели гости из Китая.

Виталий Уляшев, управляющий жи-
вотноводческим комплексом, смог от-
ветить на все вопросы, интересующие 
зарубежных коллег. 

Предлагаем и вам, уважаемые чи-
татели, заглянуть на объект, ведь дру-
гой случай вам вряд ли представится.  

– Доильные залы «Параллель», 
«Карусель», «Роботы» обслуживают 
почти 2000 голов дойного стада. Ко-
ров доят два раза в день, – рассказы-
вает Виталий Уляшев.

– Всё надоенное молоко собирает-
ся в танках, охлаждается до четырёх 
градусов и отправляется в производ-
ственную компанию «Молоко», где 
превращается в знакомую всем мо-
лочную продукцию, домашнюю, эко-
логически чистую.

Посмотрели родильное отделение, 
где есть автономное мини-помеще-
ние для дойки коров, после отёла 
в течение 20 дней их доят три раза; 
телятник с малышами, который состо-
ит из одиночных клеток, снабжённых 
кормушками и инфракрасными лам-
пами.

Особый интерес вызвали четыре 
робота-дояра, они без вмешательства 
человека доят коров! Чудо, одним сло-
вом! Здесь использовано оборудова-
ние шведской компании «ДеЛаваль». 

Заглянули даже на биокомплекс 
переработки и утилизации отходов, 
который перерабатывает 280 тонн 
жидкого навоза в сутки. В результате 
получается ценное удобрение и под-
стилочный материал, который исполь-
зуется на комплексе.  Наших гостей-
иностранцев интересовало всё, и они 
то и дело задавали вопросы гиду.

Посмотрите, сколько молока у этой 
коровушки – одной из 2000 голов дой-
ного стада  мегафермы в Киндере 

Китайцы учатся 
у нижнетавдинских животноводов

(всего здесь содержится 4700 живот-
ных)!

Если бы я не увидела своими гла-
зами, не поверила бы, что такие бу-
рёнки бывают!  Некоторые требуют 
доения два, три  раза, а есть и такие, 
что четыре, пять (!) раз в день отдают 
молочко роботам-доярам. Вот вам и 
иностранки. 

Напомню, что животные завозились 
на мегаферму дважды: 1200 голов 
привезли из Венгрии и столько же – 
из Америки (штат Техас). 

Коровы только Голштинской поро-
ды, которая является самой распро-
странённой породой молочного скота 
на земном шаре, родиной её считает-
ся Голландия. Прижились. Понрави-
лось, если столько молока дают.

Так что посмотрите на это чудо и не 
удивляйтесь, что здесь доят в год по 
7200 килограммов молока на фураж-
ную корову. 

Вот бы такую кормилицу дома за-
иметь! Купаться бы в молоке можно 
было! 

И всё это на ферме в Киндере.  
Удивлялись китайцы, и мы с вами не 
перестаём удивляться современному 
производству. 

Лидия ЛЕБЕДЕВА,
Михаил ПЕТЕЛИн (фото)

Справа Эухенио Менендес – региональный директор ЗАО «ДеЛаваль», Виталий Уляшев – управля-
ющий комплексом. Гости из Китая готовы к экскурсии.

Как же всё интересно иностранцам! Большое молоко.

Об особенностях «Параллели» рассказывает со знанием дела Виталий Уляшев. Это роботы-дояры так изумили китайских коллег.
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Бизнес. Реалии и перспективы

Швейный цех, который рабо-
тает с ноября 2013 года в д. Чер-
ноярка Нижнетавдинского сель-
ского поселения, условно можно 
назвать филиалом ООО МШП 
«Сибирячка» (зарегистрировано 
в  Тюмени ещё с 2000 года) или 
деревнеобразующим, поскольку 
с реформированием сельхозко-
оператива «Миясский» практи-
чески никакого производства в 
деревне не осталось, и местные 
жители оказались, что называ-
ется, не у дел. А их там прожи-
вает 115 человек, из них 74 – 
трудоспособного возраста.

Времени с той поры прошло 
достаточно много, кто-то нашёл 
работу в районном центре, кто-
то устроился на предприятия  
Тюмени, некоторые стали вах-
товиками-нефтяниками-газови-
ками в северных округах (таких 
оказалось 46 человек). А мно-
гие, особенно женская половина 
населения, занялись домашним 
хозяйством. Понятно, что с ко-
ровой, парой голов молодняка, 
поросёнком да десятком овечек 
далеко не уедешь, и о бизнесе 
говорить не приходится, но се-
мья сыта – это уже хорошо. 

И всё-таки человек – суще-
ство коллективное, и ему не-
обходимо какое-то окружение, 
общение, понимание; он дол-
жен чувствовать свою нужность 
обществу, а не только семье. 
Тогда он ощущает себя отно-
сительно комфортно и уверен-
но. А трудовой коллектив для 
этого – самое то: здесь можно 
и пообщаться, и поделиться на-
болевшим, и получить поддерж-
ку или добрый совет. Поэтому 
открытие швейного цеха в де-
ревне стало светлым окошком 
в череде домашних будней для 
определённой части местного 
населения. Да и материальную 

Ещё один шаг в сторону развития

В самом начале своего Посла-
ния  областной Думе губернатор 
Тюменской области  Владимир 
Якушев без обиняков и со свой-
ственной ему прямотой сказал 
слова, которые обозначили ос-
новной вектор регионального 
развития на ближайшее десяти-
летие. Вот цитата: «Наше раз-
витие в последние годы носило 
преимущественно экстенсивный 
характер: мы бурно и неравно-
мерно росли во всех направле-
ниях сразу. Теперь мы должны 
перейти к развитию интенсив-
ному: заново оценить имеющи-
еся у нас ресурсы, определить 
ключевые приоритеты и сосре-
доточиться на них. Только отказ 
от распыления сил, только кон-
центрация на главном позволит 
избежать стагнации и сохранить 
положительную  динамику роста. 
Кто остановится,  тот отстанет».

Как не отстать, как сформи-
ровать необходимую и возоб-
новляемую способность  «оце-
нивать ресурсы» и «определять 
ключевые приоритеты»? Об 
этом на финише 2013 года в 
Тюмени размышляли и спорили 
участники  III Всероссийской на-
учно-практической конференции 
«Новые экономические условия. 

Результаты и достижения пер-
вого года пребывания России в 
ВТО в свете аспектов стандарти-
зации и сертификации».

Своим мнением о тематике и 
актуальности  прошедшей кон-
ференции мы попросили поде-
литься заместителя губернатора 
Тюменской области Вячеслава 
Вахрина:

– Сложилась добрая тради-
ция  на таких конференциях в 
Тюмени подводить итоги дея-
тельности наших организаций и 
предприятий на пути интеграции 
в новое экономическое сообще-
ство. Правительство Тюменской 
области поддерживает такие 
инициативы  организатора кон-
ференции - Западносибирского 
центра внедрения высоких про-
фессиональных технологий. У 
нас нет более важной задачи 
для развития, чем повышение 
уровня конкурентоспособности 
экономики. 

Мы с каждым годом всё силь-
нее будем чувствовать резуль-
таты вступления России во 
Всемирную торговую организа-
цию (ВТО) и  связанный с этим 
резкий рост конкуренции между 
отечественными и зарубежными 
производителями и поставщи-
ками товаров и услуг.  Можно 
по этому поводу  повздыхать, а 
можно посмотреть на всё с дру-

гой стороны – с максимальной 
для региональной экономики вы-
годой воспользоваться преиму-
ществами своего участия в ми-
ровом торговом пространстве. 

Для умеющих перспективно 
мыслить предпринимателей 
вступление нашей страны в ВТО  
вовсе не повод огорчаться, на-
оборот, – это вызов на равных 
конкурировать с западными 
компаниями, начать работать 
в соответствии с принятыми во 
всем мире правилами бизнеса, 
в том числе сертифицируя в со-
ответствии со стандартами ISO 
и OHSAS.

Тюмень в этой теме должна 
задавать тон, поскольку значи-
мость проблем сертификации 
на соответствие международ-
ным стандартам соотносится 
не только с производственным 
сектором. Это касается пред-
приятий и учреждений образова-
ния, социального обслуживания, 
сферы здравоохранения. 

Динамичное экономическое 
развитие Тюменского региона 
определяет  растущий интерес 
к теме, ускоряет вовлечение в 
процесс международной серти-
фикации новых участников.  

– Стандартизация и серти-
фикация будут на первом пла-
не в ходе интеграции России в 
мировое экономическое и тор-

говое пространство, – считает 
генеральный директор Запад-
носибирского центра внедрения 
высоких профессиональных тех-
нологий Лариса Федык. Каким ей 
видится наступивший год?

 – Очень важен тот факт, что 
сегодня   в Тюменской области 
есть в наличии  ценный и эф-
фективный опыт  для разработ-
ки инструментария интеграции 
в мировую  экономику, для ско-
рейшей адаптации организаций 
и  предприятий к быстро меня-
ющимся экономическим усло-
виям.   Будущее за теми, кто  
сможет оперативно внедрить  и  
сертифицировать  системы ме-
неджмента качества. Для нас по-
прежнему актуально показывать 
такой опыт и содействовать его 
распространению. 

Я очень признательна прави-
тельству Тюменской области за 
активную поддержку и содей-
ствие в этой работе.  Сертифи-
кационные процедуры монти-
руют в механизме управления 
предприятием стандарты, обе-
спечивающие повышение эф-
фективности, безопасности и 
экологичности производства, 
интеграцию систем менеджмен-
та   на основе требований ISO, 
формирование принципов «Бе-
режливого производства», вне-
дрение высокорезультативных 

инновационных технологий. 
Сегодня радует интерес, кото-

рый проявляют к  нашей работе 
и предприятия агропромышлен-
ного комплекса, и учреждения 
социальной сферы. В прошлом 
году вместе  с руководителями 
предприятий АПК региона  мы 
провели круглый стол по вопро-
сам пищевой безопасности при 
вступлении России в ВТО.  У 
нас в регионе достаточно мно-
го предприятий, способных ра-
ботать с применением новых 
технических регламентов в про-
изводстве высококачественной 
молочной и мясной продукции. 
И она  должна отвечать самым 
требовательным международ-
ным стандартам. Для этого биз-
несу важно вкладывать ресурсы 
в подготовку и сертификацию 
персонала.  Западные фирмы 
тратят на это до 20 % от своей 
прибыли. Спрос за качество ра-
боты персонала будет тогда, ког-
да он будет обучен. 

Нам предстоит работать в 
очень разных сферах – в меди-
цине и образовании, в муници-
пальном управлении и учреж-
дениях социальных услуг. Тот 
уровень требований и качества, 
который есть у нашей области, 
важно удержать.  

Сергей ПЛАТОнОВ

Сейчас важно – быть на шаг впереди!
Приоритеты

составляющую никак нельзя 
сбрасывать со счетов.

Директор ООО МШП «Сиби-
рячка» Е. Шаронина, инициатор 
и исполнитель в одном лице 
этого малого швейного предпри-
ятия в д. Черноярка, откровенно 
признаётся, что пока заработ-
ная плата швей оставляет же-
лать лучшего, особенно если её 
сравнивать с теми цифрами, что 
указаны в расчётной ведомости 
работников головного предпри-
ятия. Но дело здесь не в нормах 
и тарифах, а исключительно в 
квалификации швей-мотористок 
и производительности. Как и 
везде, в цехе действуют эле-
ментарные экономические за-
коны. И сами работники это пре-
красно понимают. Понимают, 
что многому ещё надо учиться, 
набираться опыта. А для этого 
необходимо желание работать 
и терпение. Ведь даже те де-
вушки, которые закончили Ниж-
нетавдинское ПУ-50 и получили 
когда-то профессию швеи-мо-
тористки, а последний выпуск в 
училище по этой специальности 
был в 2007 году, многое из сво-
его багажа уже подзабыли. Но 
это дело наживное, и первые 
месяцы работы показывают, что 
постепенно навыки нарабатыва-
ются, опыт приобретается, вы-
работка растёт, а значит, растёт 
и заработная плата. 

Как и в любом бизнес-начи-
нании доля риска присутствует, 
поэтому уверенность, с которой 
директор подошла к созданию 
швейного производства в глу-
бинке, подкупает. Конечно, для 
открытия цеха потребовались 
масса сил, времени, терпения 
и нервов, не говоря о матери-
альных издержках; но сегодня 
все восемь швейных машин в 
цехе безостановочно стрекочут, 

восемь черноярских женщин и 
один мужчина, мастер-налад-
чик, трудоустроены. Коллектив, 
как говорит мастер цеха Л. Сют-
кина, дружный, все проблемы 
решают сообща, по-доброму.

Сегодня цех располагается в 
отремонтированной половине 
бывшего заброшенного дере-
венского очага культуры. Усло-
вия труда удовлетворительные. 
Однако директор «Сибирячки» 
Елена Шаронина на достигнутом 
останавливаться не хочет. В её 
планах – стать собственником 
всего здания, отремонтировать 
вторую половину и расширить 
производство, запустив ещё две 
швейные машины. Правда, одно 
дело отремонтировать помеще-
ние, установить оборудование, 
но на нём ещё кто-то должен ра-
ботать. Поэтому у Елены Алек-
сандровны уже сегодня голова 
болит о кадрах: нужен технолог, 

а количество работающих долж-
но возрасти до 40 человек и бо-
лее. Определённые сомнения 
насчёт рабочих рук были и при 
открытии первой очереди цеха, 
но сегодня штат, как говорится, 
набран, и есть ещё желающие 
из числа местных жителей сесть 
за швейную машину. Хотя пона-
чалу отношение к этому новше-
ству в деревне складывалось 
довольно-таки скептическое – 
приехали, мол, почудили, пря-
ником под носом поводили и 
убрались. А оно вон как серьёз-
но обернулось.

Предприятие «шьёт» всё, на-
чиная от верхонок до постель-
ного белья и спецодежды, ко-
торая, к месту будет замечено, 
пользуется довольно широким 
спросом, потому как может ва-
рьироваться по желанию за-
казчика по форме и цветовой 
гамме, а вместе с доступной це-

ной становится конкурентной на 
рынке. Не случайно ряд наших 
учреждений заказывают спец-
одежду, и в том числе утеплён-
ную, в «Сибирячке».

Может быть, по времени так 
получилось, что открытие ново-
го производства в Черноярке со-
впало с оживлением жизни в са-
мой деревне. Всё больше на её 
улицах появляется новых краси-
вых домов, всё меньше забро-
шенных дворов. Проезжающие 
по деревенской улице водители 
замечают, что ночью Черноярка 
освещена даже лучше, чем рай-
онный центр. Так что, в любом 
случае, приход нового бизнеса в 
деревню ничего кроме позитива 
не несёт. А вместе с его разви-
тием, глядишь, и жизнь налажи-
ваться будет.

Сергей САМ, 
Михаил ПЕТЕЛИн (фото)

Работа в цехе идёт полным ходом. не всё ещё получается так, как хотелось бы, но опыт дело наживное.
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Официально

К рождественским праздникам 
приход храма Святой Троицы в 
Нижней Тавде готовился с осо-
бенным волнением, подъёмом 
и радостью в сердце. И это по-
нятно, ведь Рождество – один из 
любимых праздников прихожан. 
Особенно его ждут дети.

Мешок радости 
в подарок
Не исключением стали и вос-

питанники воскресной школы при 
храме Святой Троицы. 7 января 
на рождественском утреннике 
ребята показали не просто теа-
трализованную постановку «Бу-
ратино, или Золотой ключик», а 
настоящий мюзикл по мотивам 
сказки А. Толстого. Всё было му-
зыкально, весело, смешно. А яр-
кие красочные костюмы для пер-
сонажей дети изготовили своими 
руками, им помогали взрослые. 
На мероприятии можно было уви-
деть выставку детских рисунков 
и изобретений декоративно-при-
кладного мастерства на новогод-
нюю и рождественскую тематику. 
Лучшей работой стала компози-
ция-вышивка Насти Петренко. Со 
своим проектом девочка примет 
участие в областном конкурсе 
детского творчества.

На утреннике 60 воспитанни-

ков воскресной школы получили 
рождественские подарки. И это 
благодаря небезразличным лю-
дям, благотворителям. 

А ещё накануне святого празд-
ника ребятишки побывали на 
рождественском мероприятии в 
Тобольске, где им вручил подар-
ки архиепископ Тобольский и Тю-
менский Димитрий.

Снежное чудо
Удалось ли вам посмотреть 

на снежный вертеп возле хра-
ма Святой Троицы? А заглянуть 
внутрь? Многие жители села не 
только смогли им полюбоваться, 
но и сфотографироваться около 
этого снежного чуда. Само со-
оружение высокое, красивое. А 
если в него заглянете, то увиди-
те и младенца в яслях, и ангела 
крылатого, и образ Богородицы 
на стене. В вертепе можно за-
жечь свечу, тогда в нём станет 
ещё светлее и чудеснее. А знае-
те ли вы, что для того, чтобы по-
строить вертеп, потребовалось 
три КамАЗа снега? В этом церк-
ви помогло Нижнетавдинское 
ДРСУ.

Церковь благодарит 
помощников
У прихода Нижнетавдинско-

го храма очень много друзей и 
помощников. Среди них – Вла-

димир Нефёдов. Он постоянно 
участвует в жизни церкви, оказы-
вает ей значительную поддерж-
ку. В день святого Рождества 
Владимир Николаевич был удо-
стоен Архиерейской грамоты «За 
усердные труды во славу святой 
церкви». Благодарность вручил 
настоятель Свято-Троицкого 
храма иерей Владимир. 

С головой 
в священную купель
Крещенские мероприятия 

прошли в Нижнетавдинском 
районе 18 и 19 января. Вели-
кое освящение воды состоялось 
на реке Иске и на реке Тавде. 
Таинство исполнил настоятель 
храма Святой Троицы иерей 
Владимир. Праздничные бого-
служения прошли не только в 
Нижней Тавде, но в Черепаново, 
Ключах, Красном Яре – во всех 
территориях, где есть церковные 
приходы. В эти дни в ледяную 
крещенскую купель окунулись и 
взрослые, и дети – всего около 
1500 человек. Цифра эта значи-
тельно превышает показатель 
прошлого года.    

Здорово, когда люди наполня-
ют этот мир чудесами. И разве 
доброта не самое значимое из 
чудес?

Елизавета ФОМИнЦЕВА 

Дорогой созиданий и свершений О проведении первого этапа профилактической опера-
ции «Жильё -2014» с 3 февраля по 31 мая 2014 года

В целях предупреждения пожаров и тяжести их последствий 
в соответствии со ст.ст. 19, 25, 36 Федерального закона от 
21.12.94 N 69-ФЗ «О пожарной безопасности», Правилами по-
жарной безопасности в Российской Федерации ППБ 01-03, а 
также стабилизации обстановки с пожарами на объектах жи-
лого фонда, предотвращения гибели людей и роста матери-
ального ущерба, и в связи с проводимой профилактической 
операцией «Жильё-2014»:

1. Главам администраций сельских поселений Нижнетав-
динского муниципального района:

1.1. В первом квартале 2014 года провести планирование 
денежных средств на проведение мероприятий по обеспе-
чению первичных мер пожарной безопасности на подведом-
ственных территориях.

1.2. До наступления пожароопасного периода организовать 
проведение субботников по очистке территорий населённых 
пунктов, предприятий и организаций от сгораемого мусора, су-
хой травы, кустарников и горючих бытовых отходов.

1.3. До начала пожароопасного периода согласовать с Ниж-
нетавдинским лесничеством, МЧС и провести мероприятия по 
осуществлению отжигов.

1.4. По мере необходимости обеспечить своевременный 
вывоз сгораемого мусора на специально выделенные бе-
зопасные участки.

1.5. В целях исключения возможности перехода огня при 
лесных и торфяных пожарах на здания, сооружения и садо-
водческие общества, в местах примыкания населённых пун-
ктов к лесным массивам, во взаимодействии с Нижнетавдин-
ским лесничеством, МЧС организовать выполнение защитных 
противопожарных полос с очисткой их от сухой травы и ку-
старников.

1.6. Запретить сжигание мусора и сухой травы на террито-
рии населённых  пунктов,  предприятий  и организаций  рай-
она.

1.7. Во взаимодействии с МЧС,  организациями, отвечающи-
ми за водоснабжение, провести проверку технического состо-
яния наружного противопожарного водоснабжения, принять 
меры к ремонту неисправных пожарных гидрантов, водоёмов 
и подъездов к ним с установкой соответствующих указателей, 
знаков, табличек.

1.8. Активизировать работу членов ДПД с привлечением 
личного состава хуторского казачьего общества «Нижнетав-
динское» по обучению населения нормам и правилам пожар-
ной безопасности, а также для проведения бесед.

1.9. Совместно с МЧС, лесничествами, сектором по делам 
ГО и ЧС администрации района усилить пропаганду мер по-
жарной безопасности, использовать для этих целей местное 
радио, печать. Организовать и провести инструктажи, сходы 
граждан по разъяснению мер пожарной безопасности на под-
ведомственных территориях.

2. Управлению образования администрации Нижнетавдин-
ского муниципального района в первом квартале 2014 года ор-
ганизовать цикл бесед с учащимися школ по предупреждению 
пожаров вследствие неосторожного обращения с огнем.

3. Предложить начальнику отдела надзорной  деятельности 
по Нижнетавдинскому муниципальному району УНД ГУ МЧС 
России по Тюменской области майору внутренней службы 
Б.Т. Кудайбергенову:

3.1. Повысить контроль за выполнением предлагаемых про-
тивопожарных мероприятий на объектах и жилом фонде, ока-
зывать методическую помощь руководителям предприятий и 
организаций в реализации данного распоряжения.

3.2. Организовать взаимодействие с главами администра-
ций сельских поселений по проверке соблюдения требований 
пожарной безопасности населённых пунктов, рейдам мест 
проживания неблагополучных семей и лиц, склонных к упо-
треблению спиртных напитков.

3.3. Разработать мероприятия по пожаробезопасной эксплу-
атации объектов жилищного фонда.

3.4. Увеличить количество статей в районной газете «Свет-
лый путь» с отражением случаев пожара, гибели людей и ад-
министративной ответственности лиц, виновных в возникно-
вении пожаров.

4. Организациям, отвечающим за эксплуатацию жилищного 
фонда, объектов жизнеобеспечения, водоснабжения, особой 
важности и учреждений с массовым пребыванием людей, 
обеспечить проведение мероприятий по очистке подвальных 
и чердачных помещений жилых домов и объектов от сгорае-
мого мусора, открытых территорий от сухой травы, кустарни-
ка и горючих бытовых отходов. Принять меры к устранению 
выявленных недостатков по обеспечению пожарной безопас-
ности.

5. Силами организаций, органов государственного пожарно-
го надзора, полиции провести рейды по проверке подвальных 
и технических помещений жилых домов, административных 
зданий, принять меры по их укреплённости, ликвидации при-
тонов, мест нахождения лиц без определённого места житель-
ства.

6. Заслушать глав администраций сельских поселений Ниж-
нетавдинского муниципального района по результатам вы-
полнения данного распоряжения на комиссии по пожарной бе-
зопасности, информацию в письменном виде предоставить в 
сектор по делам ГО и ЧС (по мере необходимости).

7. Контроль за исполнением распоряжения возложить на 
первого заместителя главы администрации Нижнетавдин-
ского муниципального района - председателя КЧС и ОПБ 
А.И.Ларионова.

В.Семёнов - глава района
Распоряжение № 88-р от 22.01.2014г.

Наши читатели часто обраща-
ются в районную газету по пово-
ду тех или иных тарифов, расце-
нок за оказание каких-либо услуг 
и прочих ежегодных платежей. И 
уж коли возникли нарекания, об-
ращаемся за комментариями к 
ответственным лицам. 

Вопрос по оплате за плано-
вое техническое обслуживание 
внутридомового или внутрик-
вартирного газового оборудова-
ния разъясняют руководитель 
Нижнетавдинского участка меж-
райгаза А. Слемнев и мастер А. 
Зорин.

Порядок поставки газа для 
обеспечения коммунальных 
нужд граждан осуществляется в 
соответствии с Постановлением 
Правительства РФ № 549 от 21 
июля 2008 года, и никакой само-
деятельности газовиков в этом 
вопросе нет.

Каждый пользователь газа в 
соответствии с Постановлением 
Правительства РФ «О мерах по 
обеспечению безопасности при 
использовании и содержании 
внутридомового и внутриквар-
тирного газового оборудования» 

ещё до открытия крана подачи 
газа заключает со специализиро-
ванной организацией договор на 
техническое обслуживание и ре-
монт оборудования. Иначе ему 
газ не подадут. 

В договоре обязательно ука-
зывается перечень внутридо-
мового газового оборудования 
заказчика и периодичность его 
технического обслуживания. 
Есть и список работ при проведе-
нии технического обслуживания, 
большинство из которых сводит-
ся к визуальному обследованию 
и проверке на герметичность 
соединений и отключающих 
устройств. При необходимости 
проверяется давление газа, ра-
ботоспособность отключающих 
устройств, очистка горелок от 
загрязнений и их работа на всех 
режимах.

На весь регламент ОАО «Газ-
пром газораспределение Север» 
утверждены расценки. Напри-
мер, обслуживание газовой пли-
ты, в зависимости от количества 
конфорок, будет стоить от 229 
до 303 рублей, газового котла, 
в зависимости от мощности – от 
432 до 606 рублей, проточного 
газового водонагревателя – 452 
рубля, печной газовой горелки – 

432 рубля, счётчика газа – 104 
рубля.

Это всё касается исключитель-
но технического обслуживания 
газового оборудования, а вот за 
его ремонт надо будет заплатить 
дополнительно, на что тоже есть 
расценки, которые почти один в 
один напоминают техосмотр ав-
тотранспорта.

Пользователю газовым обо-
рудованием совсем неплохо 
было бы проследить, что и как 
делается во время технического 
осмотра, и потребовать выпол-
нения работ в полном объёме, 
чтобы потом не говорить: «При-
шёл слесарь от газовой службы, 
посмотрел – поглядел, мазнул 
мыльным раствором по стыкам-
соединениям и ушёл, не забыв 
при этом выписать квитанцию».

Кстати, расценки на техниче-
ское обслуживание газового обо-
рудования не менялись с 2009 
года, в то время как тарифы на 
разного рода услуги значительно 
выросли.

Зато аварийное отключение 
подачи газа осуществляется по 
первому звонку и бесплатно.

Сергей АФАнАСЬЕВ

вряд ли стоит экономить 
на безопасности

По поводу

Кадастровым инженером ООО «Интеграл» Дмитрием Николаевичем Коротких, квалификационный ат-
тестат №72-10-40, тел. 8(3452) 25-85-62 в отношении земельного участка, расположенного по адресу: Тю-
менская область, Нижнетавдинский район, 800 м к югу от с. Нижняя Тавда, выполняются кадастровые 
работы по выделу земельного участка в счёт 11 земельных долей из земельного участка с кадастровым 
номером 72:12:0000000:346. Заказчик кадастровых работ – Хайдар Габдулхаевич Фатхулин.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границы состоится 1 марта 
2014г. в 15:00 по адресу: г. Тюмень, ул. Щербакова, 150, корп. 2, кв. 3. С проектом межевого плана можно 
ознакомиться и направить возражения по адресу : г. Тюмень, ул. Щербакова, 150, корп. 2, кв. 3. При про-
ведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий 
личность, а также документы о правах на земельный участок.
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наши земляки

28 янВАРя 2014 г.

Живём мы в сложное время, 
время тревог, волнений и под-
час неразрешимых проблем. 
В плане нравственного здоро-
вья нации мы за последние 20 
лет многое потеряли. Понятия 
«гражданский долг», «патрио-
тизм» для многих россиян ста-
ли пустыми словами. Теперь 
многие годы уйдут на то, чтобы 
воспитать сегодняшних школь-
ников настоящими гражданами 
и патриотами России. А без 
этого жить дальше нельзя!

В подобных случаях услужли-
вая память отсылает нас в про-
шлое, к эпохальным событиям, 
которые пережила Россия, к 
таким, например, как  Великая  
Отечественная война. Гово-
рить и писать о 30-х годах XX 
века, о Великой Отечественной 
войне мне, человеку, родив-
шемуся в послевоенную пору, 
трудно. Основанием служат 
книги, кинофильмы, воспомина-
ния современников, молодость 
которых пришлась на указан-
ное время.

В начале 1993-1994 учебно-
го года я узнал от заведующей 
детской библиотекой Н.А. Ти-

хоновой такую историю. Ещё в 
60-е годы на адрес детской би-
блиотеки пришла бандероль, в 
которой были два экземпляра 
книги «Над Тавдой – рекой», её 
автор – Майя Флоровна Фро-
лова. Издана повесть в 1964 г. 
в Магаданском книжном изда-
тельстве.

В 1993 г. в детской библиоте-
ке был всего один экземпляр, 
который берегли как зеницу 
ока, ибо книга была уже не-
сколько раз на реставрации. С 
учениками 8г и 8д классов по-
весть мы прочитали и 22 ноя-
бря провели читательскую кон-
ференцию. Учащимся восьмых 
классов были предложены во-
просы. Вот некоторые из них:

1. Вы помните повесть Ар-
кадия Гайдара «Тимур и его 
команда»? О чём эта книга? 
Знаете ли вы о том, что, когда 
А. Гайдар только написал книгу, 
многие сомневались в том, что 
есть на самом деле такие ребя-
та, настоящие тимуровцы?

2. Какие факты в книге «Над 
Тавдой – рекой» говорят о том, 
что тимуровцы и их дела – это 
не выдумка автора повести, а 

сама жизнь?
3. Почему Тимуром стал 

именно Шурка Сергеев? Каким 
вы его себе представляете? 
Что вам особенно в нём понра-
вилось? Что особенно запомни-
лось? Можем ли мы его считать 
настоящим Тимуром?

Н.А. Тихонова сказала, что в 
селе Нижняя Тавда такой ко-
мандой руководил Шура Сер-
геев, реально живший человек. 
Как же были изумлены наши 
восьмиклассники, когда она 
представила главного героя 
конференции, героя книги М. 
Фроловой «Над Тавдой – ре-
кой» Шурку Сергеева – Сергее-
ва Александра Павловича.

В последний раз мне дове-
лось побеседовать с А.П. Сер-
геевым в феврале 2004 года. 
Это пенсионер, заслуженный 
человек; вся его сознательная 
жизнь связана практически с 
Нижнетавдинским районом и 
селом Нижняя Тавда. Здесь 
он рос, ходил в школу, в конце 
1943г. пошёл работать опера-
тором районного радиоузла. 
Первого декабря 1944г. был 
призван на службу в погранич-
ные войска Дальневосточно-
го военного округа, принимал 
участие в военных действиях 

против Японии. После войны 
учился (заочно) в педагогиче-
ском институте (г. Тюмень) и 
в Тюменском сельхозинститу-
те. Работал в нашем районе в 
аппарате райкома партии, за-
ведующим отдела культуры. В 
Нижней Тавде последнее ме-
сто работы – редакция газеты 
«Светлый путь», а всего газете 
отдано 25 лет жизни.

В далёкие военные годы 
(1942-1943) Александр Пав-
лович, Саша, Шура, Шурка 
– Тимур, глава тимуровской 
команды села. Почему он? По-
лучилось как-то само собой, 
возможно, потому, что был 
старше других.

«Законы в тимуровской ко-
манде были строгие, – рас-
сказывал Александр Павлович 
восьмиклассникам. – Воров-
ство и подлость не терпели. 
А ребячья помощь в то время 
была неоценима. Ребята заго-
тавливали солдатским семьям 
дрова, помогали летом на сено-
косе, копали картофель, вска-
пывали огороды». 

«Тимуровцы просыпались не 
по зову матерей, – свидетель-
ствовали гости конференции 
Тамара Михайловна Шиханова 
и Людмила Петровна Сергеева, 

– а по сигналу колокольчика на 
крыше сарая, где ребята спали 
тёплыми летними ночами пос-
ле трудовых операций.»

Читательская конференция 
закончилась, в ходе её участни-
ки перелистали страницы пове-
сти М. Фроловой «Над Тавдой 
– рекой». И что же самое глав-
ное осталось в памяти наших 
восьмиклассников? Коротко 
можно ответить так, суммируя 
мысли, высказанные ребятами: 
«У наших отцов и дедов было 
трудное, но очень интересное 
прошлое. Такое прошлое, о ко-
тором забыть нельзя».

Я попытался на одном при-
мере внеклассной деятель-
ности учащихся показать, как 
можно и нужно работать с деть-
ми среднего звена, формируя 
в их сознании понятия «граж-
данственность», «патриотизм», 
«милосердие».

Наши сегодняшние школьни-
ки, их будущая работа и обще-
ственная жизнь – завтрашний 
день России. И хочется верить, 
что день этот будет солнечным 
и светлым!

Владимир ИСТОМИн, 
учитель

Уроки жизни, которые не забываются

Если есть цель, нужно идти 
к ней до конца. Спросите, о 
чём это я? О районной обще-
ственной организации «Клё-
вая охота», открывшейся 
при спорткомплексе «нижняя 
Тавда», и о руководителе Ра-
дике Шафигуллине – челове-
ке с ограниченными возмож-
ностями, но с безграничными 
идеями, задумками, планами, 
с невероятным жизнелюби-
ем. 

Возможно, кто-то скажет, а 
зачем снова о клубе, ведь не 
так давно о его открытии в га-
зете и на сайте писалось. Да, 
писалось. Но что дальше? Чем 
живёт и дышит организация, ка-
кие идеи осуществились и что в 
планах? Давайте узнаем.

– Радик, скажите, что изме-
нилось с момента открытия 
клуба, как продвигается ра-
бота?

– У клуба появились посто-
янные члены, это учащиеся 
Нижнетавдинской школы, 16 
человек, которые стабильно 
посещают занятия, набирают-
ся здесь знаний, впечатлений, 
делятся ими со сверстниками, 
затем приводят сюда и своих 
друзей. А значит, мы работа-
ем не зря. Вы представляете, 
как приятно видеть, что детям 
наши уроки, встречи нравятся.

– А если бы не любовь к 
рыбалке, сумели бы Вы от-
крыть клуб?

– Без любви к моему увле-
чению не было бы ничего,  как 
раз с него для меня  всё и на-
чалось. Появились идеи, пла-

ны, работа.
– В какой момент Вы поня-

ли, что мечта может стать ре-
альностью?

– Два года назад, когда ор-
ганизовал в районе первые 
соревнования по спортивной 
ловле на поплавочную удочку 
среди людей с ограниченными 
возможностями. Именно тогда 
и понял, что это нравится лю-
дям, что их нужно научить, дать 
знания, поделиться опытом. 

На пути к своей мечте Радик 
прошёл многое: был просто 
болельщиком, судьёй, участни-
ком соревнований областного 
и регионального уровня. В ко-
пилке его наград – многочис-
ленные грамоты и медали за 
призовые места, но сам Радик 
Хатиппович признаётся, что 
больше всего дорожит не этим, 
а дружескими отношениями, 
которые, благодаря любимому 
делу жизни, сложились с за-
мечательными людьми – ры-
боловецкого дела мастерами 
из самых разных территорий. 
И у рыбаков, оказывается, своё 
братство существует, свой  
особый дух, свой  особенный 
мир.

– Я не считаю себя рыбаком, 
– признаётся собеседник, – по-
тому что рыбак – это опреде-
ление профессиональное, я же 
пока только рыболов, начина-
ющий, мне ещё многому нужно 
учиться.

 Слова эти говорят о скром-
ности человека. А ведь Радик 
Шафигуллин состоит в феде-
рации рыболовного спорта Тю-
менской области, для своих он 
значимая личность. Да и у нас, 
в Нижней Тавде, к Радику Ха-

типповичу за советом не только 
дети и подростки приходят, но и 
взрослые – рыбаки со стажем. 

– Мы постоянно друг у друга 
чему-то учимся, – говорит ру-
ководитель клуба «Клёвая охо-
та», – они – у меня, а я – у них. 
Наши занятия – это не только 
обмен опытом, полезной ин-
формацией, рыбацкими ново-
стями, это ещё и дружеское 
общение. 

А рыбалка-то, оказывает-
ся, не такой уж простой вид 
спортивной деятельности, как 
может показаться на первый 
взгляд. Ведь и здесь суще-
ствуют свои порядки и законы. 
Например, согласно правилам 
любительского рыболовства, 
установлена суточная норма 
улова на одного рыбака, она 
не может превышать пяти ки-
лограммов. А ещё наш нео-
бычный собеседник рассказал 
про Красную книгу, про технику 
бе-зопасности. Так что рыбал-
ка – это  очень  серьёзное  за-
нятие.

– Радик, для взрослых Вы 
организуете соревнования 
по спортивной рыбалке не 
первый год. Для детей же 
мероприятие прошло в 2013 
году впервые. С каким кон-
тингентом легче, интереснее 
работать?

– Мне интересно работать, 
общаться равно как со взрос-
лыми, так и с детьми, здесь не-
возможно кого-то выделить. Я 
вам даже больше скажу, ребя-
та, которые принимали участие 
в детской и юношеской рыбал-
ке, теперь посещают занятия в 
клубе, приезжают и любители 
из соседних сёл. Представляе-

те?! Результат работы налицо. 
– Ваша организация обще-

ственная, а это значит, что 
финансовой поддержки она 
ни от кого не получает. Как 
выходите из положения?

– К счастью, у нас много дру-
зей, в том числе областной 
рыболовецкий клуб «Фион.ру», 
магазин «Спецтуризм» в Тюме-
ни. Они неоднократно оказы-
вали и оказывают поддержку. 
Поглядите сюда, видите эти 
удочки? Они совершенно но-
вые. Этот подарок сделал клубу 
незнакомый человек. Коллеги-
рыбаки помогают атрибутикой, 
снастями, специальной лите-
ратурой. Большую поддержку 
оказывает автономное учреж-
дение «Спорт и молодёжь»: по-
мещение выделили, обеспечи-
вают медалями и грамотами на 
соревнованиях.

В прошлом году финансовую 
поддержку нам оказало Нижне-
тавдинское ДРСУ, благодаря 
чему было приобретено много 
нужных вещей для работы клу-
ба.

– не так давно Вы провели 
в нижней Тавде соревнова-
ния по зимней рыбалке на 
мормышку. Для участников 
это было не слишком доро-
гое удовольствие, ведь они 
вносили за участие некото-
рую плату?

– Об условиях соревнований 
все участники были извещены 
заранее. Кстати, желающих 
оказалось много, заявки пода-
ли около пятидесяти человек из 
самых разных территорий: Тю-
мени, Кургана, Нижнетавдин-
ского района. Приехало всего 
23 спортсмена, остальные из-

за сильного мороза не смогли. 
Но знаю по своему опыту, что 
многих рыбаков и большие мо-
розы не остановят.

Кстати, соревнования по зим-
ней рыбалке поддержал глава 
района Владимир Семёнов. 
Владимир Васильевич пожелал 
взять мероприятие под своё 
крыло, отметив, что было бы 
неплохо сделать его в нашем 
районе традиционным, пообе-
щал посетить одно из занятий 
клуба «Клёвая охота».

– Радик Хатиппович, рас-
скажите, что сейчас в планах 
работы клуба?

– В мае запланировано пер-
венство Нижнетавдинской 
средней школы по рыболов-
ному спорту на поплавочную 
удочку. Затем будем готовить-
ся к чемпионату района по 
рыбной ловле среди людей с 
ограниченными возможностя-
ми. Соревнования также прой-
дут в мае. Открою секрет, что, 
возможно, данное мероприятие 
перейдёт на новый уровень и 
станет не районным, а регио-
нальным. Впервые в соревно-
ваниях примут участие гости 
из города Тавда Свердловской 
области. 

Планов и задумок у руководи-
теля общественной организа-
ции очень много. Мы уверены, 
что всё у Радика Шафигуллина 
получится, так как его жизнен-
ное кредо – «к любому делу 
нужно подходить с душой и 
только с позитивным настро-
ем». Не согласиться с этим про-
сто невозможно.                

Елизавета ФОМИнЦЕВА    

«Клёвые занятия» 
для детей и взрослых

Человек и его дело
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Братья меньшие

Беспризорные собаки – проблема, которая, безусловно, забо-
тит каждого. Они гуляют сами по себе, где хотят  и когда хотят. 
Проходя мимо, никогда не знаешь, чего от них ожидать. 

Так ведётся ли какая-то работа по устранению бродя-
жек с наших улиц?

Вот что ответил нам на этот вопрос глава нижнетавдин-
ского сельского поселения Сергей Гугин.

– Поступающие к нам звонки и жалобы граждан по пово-
ду бродячих собак не новы. И зачастую люди обвиняют в 
сложившейся ситуации власти.  Мы предпринимаем всё не-
обходимое. Организация, с которой в прошлом году был за-
ключён договор по отлову бездомных животных, отказалась 
от сотрудничества с нами в связи с изменениями условий со-
держания собак. На данный момент мы ведём переговоры с 
другой организацией.

Неплохо было бы создать на территории нашего района 
специальный питомник. Такого мнения придерживаются и 
главы других сельских поселений. Ведь это общая проблема. 
Но для этого нужен человек со специальным ветеринарным 
образованием, нужны средства на содержание отловленных 
животных, нужна лицензия. 

– Сергей Иванович, это то, что касается беспризорных 
собак. но ведь среди них встречаются и домашние.

– Вы правы. В том, что на наших улицах бродят собачьи 
стаи, виноваты те, кто не считает нужным обеспечивать сво-
им питомцам достойное содержание, отпускает их побегать 
на воле. В результате такого отношения на улицах часто ока-
зываются не малорослые и безобидные дворняжки, а вполне 
упитанные, рослые псы, в том числе и породистые.

Мы периодически выезжаем, проверяем условия содержа-
ния домашних питомцев. На нерадивых хозяев, отпускающих 
своих собак гулять без присмотра, составляем протоколы, вы-
зываем их на административную комиссию, наказываем ад-
министративным штрафом. Сейчас он составляет от 1500 до 
5000 рублей.  За осенний период 2013 года такое наказание 
понесли 12 человек. 

Хочется обратиться ко всем владельцам собак. Не отпу-
скайте своих животных гулять без присмотра ни днём, ни но-
чью. Уберите собак с улиц! 

Я тоже хозяин собаки. Она живёт у меня в специальном во-
льере. Выгуливаю я её всегда на поводке и в наморднике. Так 
должны поступать все воспитанные люди. 

Если уж взял питомца – будь добр, соблюдай все необходи-
мые правила его содержания!

на заметку
В европейских странах за выброс животных на улицу на-
лагается административный штраф в размере от 25 ты-
сяч евро. А в некоторых государствах предусматривает-
ся и уголовная ответственность.

Четвероногие бродяжки 
на наших улицах…
Одни их подкармливают, другие сторонятся, третьи обращаются в различные инстанции с тре-
бованием выловить животных, но все поголовно говорят, что в сложившейся ситуации виноват 
человек. Этот поиграл и выбросил собаку, у того вдруг появилась аллергия на домашних живот-
ных, третья взяла щенка, пока была одинока, а сейчас есть семья, но нет времени на бывшего 
любимца.
В результате ряды бездомных и безнадзорных бродяжек полнятся. 
А что думают об этом нижнетавдинцы?

Собаке «собачья» жизнь?!
Сергей Петров:
– Я водитель и часто вижу 

собак на дорогах, обочинах. 
Всегда стараюсь их пропускать, 
даже в ночное время. (И не надо 
говорить, что не видно.) Зачем 
обижать и без того обиженных 
судьбой существ. Хотя пони-
маю, что такие животные зача-
стую становятся озлобленными 
и могут причинить вред. Но ведь 
виноваты в этом люди, которые 
их бросили.

Марина Михайлова:
– Да отловить их всех дав-

но пора. Ведь скоро эти собаки 
всё заполонят, пройти страшно, 
когда они в стаи собираются. И 
детей уже гулять не выпустишь, 

могут загрызть. Их хозяев всё 
равно не найдёшь, спросить не 
с кого, а нам жить хочется спо-
койно.

Светлана Самойлова:
– Я считаю, что должен быть 

какой-то закон о содержании 
животных. Каждую собаку не-
обходимо взять на учёт, стери-
лизовать, чтобы не допускать 
хаотичного размножения и не 
выбрасывать ненужное потом-
ство на улицу. И если такой слу-
чай зафиксировали, следует на-
казывать огромными штрафами, 
чтобы впредь неповадно было. 

Олег:
– Ситуацию с бродячими со-

баками можно решить только 

комплексным подходом: стери-
лизовать животных, штрафо-
вать нерадивых хозяев. Глав-
ное, чтобы каждый, кто берёт 
к себе в дом питомца, думал о 
нём, как о живом существе, а не 
как об игрушке, которая ничего 
не чувствует и не понимает.

Мария Михайловна:
– Сколько уже обращались и 

в полицию, и в администрацию, 
чтобы выловили всех бродячих 
собак. А толку? В прошлом году 
нам обещали, что будет произ-
водиться отлов. Ничего не сде-
лано. Животных ещё больше 
стало. Скоро они будут здесь хо-
зяевами, а не мы. Куда ещё пой-
ти, чтобы решили этот вопрос?

«О каком царстве-государстве 
идёт речь?» – спросите вы. Обо 
всем хорошо нам известном – 
УЛИЦЕ. Именно она становится 
единственным пристанищем для 
животных, преданных и брошен-
ных людьми, кошек и собак, об-
речённых на скитание, голод, 
холод и жестокое отношение 
окружающих.

А ведь ещё вчера они жили в 
тепле и заботе, они радовали 
своим присутствием хозяев и 
были для них любимыми домаш-
ними питомцами. Есть среди бро-
дяжек и те, у кого имеется и дом, 
и хозяин, а они всё равно бегают 
по улицам села сытые, с ошейни-
ками, но без присмотра. Видимо, 
их хозяева – безответственные 
люди, которые никогда не слы-
шали, что за жестокое обраще-
ние с домашними животными и 
за ненадлежащее их содержание 
могут оштрафовать. 

Бездомные, 
но небездушные
«Она отзывалась на кличку 

Люси. Ей каждый готов был свой 
завтрак отдать, а я ей котлеты 
носил».

Наверное, эту трогательную 
песню эпохи 80-90-х помнит каж-
дый из нас, её исполнил тогда 
ещё совсем юный Родион Газ-
манов. Прошли годы, а в нашей 
жизни ничего не изменилось – 
животных по-прежнему выбра-
сывают на улицу. Вот только не 
каждый ребёнок свой завтрак 
бездомной собаке или кошке от-
дать готов. И не только по при-
чине детского равнодушия, кото-
рое поселилось в юном сердце 
«благодаря» родительскому вос-
питанию и влиянию сверстников, 
но ещё и из-за страха, опасения 
перед непредсказуемым пове-
дением бродячего животного. А 
вдруг укусит, покалечит? Такое, 
к сожалению, случается. Но раз-

ве собака, голодная, холодная, 
никому не нужная и обозлённая 
на весь мир, в этом виновата? 
Разве не человек такой её сде-
лал?

Сегодня мы расскажем читате-
лям несколько реальных случаев 
из жизни брошеных псов, кото-
рые не всегда бывают кусачие и 
злые.

Вот уже несколько месяцев ра-
бочие Нижнетавдинского райпо 
подкармливают взрослую собаку, 
живущую на территории органи-
зации. Собака, назовём её Най-
дой, очень умная и добрая, она 
доверчиво подходит к людям, 
оказывающим ей помощь. Не так 
давно Найда произвела на свет 
двенадцать щенят. Ни один из 
малышей не погиб: не заболел, 
не замёрз от холода. Мама о них 
заботится. Щенки тоже ласковые 
и добродушные. Животные отве-
чают людям благодарностью. 

Но, как оказалось, Найда до-
брожелательна не со всеми. Ког-
да наш корреспондент пытался 
её сфотографировать, она на 
него грозно зарычала. Видимо, 
испугалась камеры. 

– Собака, действительно, 
очень умная, хорошая, видно, 
что породистая, –  рассказыва-
ет один из работников учрежде-
ния, водитель Степан Трифонов, 
– она могла бы охранять дом, 
любую территорию. А ещё у нас 
радость – семь щенков забрали 
добрые люди, теперь у малышей 
есть приют. Осталось ещё пять 
щенков, вот бы и для них хозяева 
нашлись.

Мать с малышами обитает 
практически под открытым не-
бом, единственным укрытием от 
ветра и снега служит бетонная 
плита. Сколько животные про-
держатся в таких условиях (на 
улице стоит сильный мороз), 
трудно сказать. Я уверена, что 
самым большим счастьем для 

Найды будет новый дом и забот-
ливый хозяин, для которого она 
станет самым верным и предан-
ным в мире другом. 

 Ещё одна история. Несколько 
месяцев назад нашла приста-
нище, но уже на территории ПК 
«Молоко», там, где находятся 
гаражи предприятия, ещё одна 
взрослая собака. Животное было 
сильно покалечено: его либо из-
били, либо собака попала под ко-
лёса машины. Рабочие бедолагу 
выходили, каждый день подкарм-
ливали. Будучи больной, собака 
выносила потомство, щенята ро-
дились здоровенькими. Вскоре 
матери не стало, она исчезла с 
территории. Щенята остались 
одни, они нуждаются в заботе. 
Конечно, рабочие продолжают 
их выхаживать, подкармливать, 
но забрать к себе, к сожалению, 
не могут, так как у каждого в доме 
есть животные. Малыши очень 
милые, симпатичные, идут к лю-
дям с удовольствием. В их глаз-
ках-пуговках горит огонёк надеж-
ды, что они обретут дом. 

Прочитав эти истории, каждый 
из вас сделает свои выводы. Кто-
то скажет, что сотрудники этих 
двух организаций поступают не-
правильно, привечая на терри-
тории завода и райпо бродячих 
животных, и лучше бы они нашли 
деньги и отвезли собак в ветле-
чебницу на стерилизацию, чтобы 
не пришлось больше о судьбе 
последующего потомства пере-
живать. Возможно, это решение 
было бы действительно верным, 
если бы о взрослых животных 
было кому позаботиться после 
операции – не под открытым же 
небом псинам находиться. А кто-
то действия этих мужчин одобрит 
и даже спасибо скажет, ведь 
много их, бездомных, но небез-
душных на улицах села бегает, 
вот только о судьбах их задумы-
вается далеко не каждый. 

Подготовили надежда КЛЕМЕнТЬЕВА, Елизавета ФОМИнЦЕВА, 
Михаил ПЕТЕЛИн (фото)     

«Собачий» вопрос 
волнует всех!«Царство» бездомных и домашних псов

Мама найда со своим щенком.
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    Разное

   Соболезнование

Управление образования 
администрации Нижнетавдин-
ского муниципального района, 
Нижнетавдинская районная 
организация профсоюза работ-
ников образования поздрав-
ляют Геннадия Алексеевича 
Тихонова, учителя физической 
культуры МАОУ «Антипинская 
СОШ», с 60-летним юбилеем!

Всё, что в жизни самое
лучшее,
Мы желаем сегодня для Вас:
Солнца ясного, благополучия,
Тёплых слов и приветливых 
глаз!
Ну, а самое-самое главное:
Пусть не старят Вам душу 
года,
Желаем уюта, тепла и добра,
Здоровья покрепче, чтоб век
не болеть,
Жить – не тужить и душой 
не стареть!

От всей души поздравляем 
дорогого мужа, папу, дедушку 
Геннадия Алексеевича Тихо-
нова с юбилеем!

День рожденья – хорошая 
дата,
Но немножечко грустно
всегда,
Потому что летят незаметно
Наши лучшие в жизни года.
Радость встречи, улыбки 
надежды,
Пожеланья здоровья, тепла,
Чтобы счастье безоблачным
было,
Чтоб успешными были дела.

Жена, дети, внуки

Поздравляем дорогого наше-
го брата Геннадия Алексееви-
ча Тихонова с юбилеем!

Не жалей никогда,
Что уходят года.
Так законом природы
положено.
Не старей ты душой,

Овцематок (суягных) 10 голов. 
Тел. 8-904-876-62-67.

Daewoo Nexia 2005 года выпуска, 
небитая, цвет бежевый, один хо-
зяин, полный электропакет, кон-
диционер, сигнализация с автоза-
пуском, автомагнитола. Цена при 
осмотре. Тел. 8-950-497-99-00.

Трактор ЮМЗ-6АЛ 1976 года 
выпуска + запчасти. Цена до-
говорная. Тел. 8-950-484-06-95.

Продам

     Работа

От всей души поздравляю 
Любовь яковлевну Пудовки-
ну с юбилеем!

В твоих глазах застыли ис-
корки озорства и кокетства, на 
губах – тень задорной улыбки, а 
щёки горят румянцем как роза! 
Твоя красота с каждым годом 
становится всё ярче и глубже, 
она играет новыми оттенками. С 
днём рождения, моя единствен-
ная и неповторимая женщина, 
моя жена! Оставайся такой же 
весёлой и нежной, и обязатель-
но исполнятся все твои мечты!

Всё у тебя, Люба, будет
хорошо! 
Тут даже без вопросов,
точно знаю, 
Ум, красота, манеры –
всё судьбой дано, 
Здоровья крепкого и счастья 
пожелаю. 

Твой муж

Поздравляем Любовь яков-
левну Пудовкину с юбилеем!

В день рождения мамочки 
все мы, её любимые дети, хо-
тим сказать спасибо за каждый 
день нашей жизни, подарен-
ной ею, спасибо за тепло и за-
боту, за мудрые советы, за ла-
ску и безграничную материн-
скую любовь! Дорогая мамоч-
ка! Пусть в твоей жизни будет 
ещё больше счастья и любви! 
Пусть весь мир каждый день 
улыбается тебе, а звёздочки 
по ночам падают для тебя так 
часто, что можно загадывать 
тысячу желаний!

Дети

Поздравляем бабу Любу Пу-
довкину с днём рождения!

Как поздравить нам бабулю 
С днём рожденья
радостным? 
Дружно в щёки расцелуем 
Мы свою красавицу! 

Внуки Арсений
и Елизавета

Обществу с ограниченной от-
ветственностью «Паллада» в 
с. Тюнёво на постоянную ра-
боту требуются изготовите-
ли пищевых полуфабрика-
тов (пельменщицы). Развоз-
ка транспортом предприятия. 
Своевременная выплата за-
работной платы. Тел: 8-919-
925-35-94, 8(34533) 48-3-86.

ОГРН 1027200826938

Будь всегда молодым,
Твоё счастье на годы
помножено.

Миша, нина

Поздравляем Геннадия 
Алексеевича Тихонова с юби-
леем!

Ваш юбилей – совсем
немного,
Но годы прожиты не зря.
Большая пройдена дорога,
Большие сделаны дела.
Пусть будет жизнь всегда 
такой:
Чтоб годы шли, а Вы их
не считали,
Вовек не старились душой
И никогда бы горько
не вздыхали.

Соседки

Поздравляем наших горячо 
любимых родителей Марию 
Фёдоровну и Василия Тимо-
феевича Борисовых с золотой 
свадьбой!

Такие даты празднуют
нечасто,
Но коль пришла сей день
встречать пора,
Мы от души желаем много
счастья,
А с ним – здоровья, бодрости,
добра.
Так будьте впредь судьбой
хранимы!
В день вашей свадьбы
золотой
Желаем вам любви и мира,
Души извечно молодой!

Шемягины, Шишиковы

Поздравляем наших дорогих 
бабушку и дедушку Марию Фё-
доровну и Василия Тимофее-
вича Борисовых с 50-летием 
совместной жизни!

Пусть вам обоим много лет,
И на лицо легли морщинки,
А в волосах уже блестят,
Как снег, седые паутинки.
Но не страшны для вас года,
Вы не хотите жизнь иную.
Так будьте ж молоды всегда,
Встречая свадьбу золотую.
Ваши внучата Ксюша, Андрей, 

Анна, Иван

   Благодарность
Прихожане храма Святой Тро-

ицы с. Нижняя Тавда с любовью 
во Христе выражают искреннюю 
благодарность администрациям 
Нижнетавдинского района и Ниж-
нетавдинского сельского поселе-
ния, дорожникам, сотрудникам 
правоохранительных органов, 
хуторским казакам, пожарным, 
медикам, строителям, работни-
кам отдела культуры, потребоб-
щества, сельского хозяйства, 
отдела образования – всем, кто 
своим самоотверженным трудом 
подарил жителям Нижнетавдин-
ского района яркий и светлый 
праздник Крещения Господня.
От имени прихода с Божиим бла-
гословением настоятель прихода

храма Святой Троицы с. нижняя 
Тавда иерей Владимир язов

Нижнетавдинский районный 
совет ветеранов выражает ис-
креннее соболезнование род-
ственникам по поводу кончины 
участника Великой Отечествен-
ной войны Кривошеева Павла 
Семёновича.

Скорбим вместе с вами.

Отдел ФКУ «Военный комиссариат Тюменской области» по 
Тюменскому и нижнетавдинскому районам проводит

- набор кандидатов из числа граждан, прошедших и не проходивших 
военную службу, для комплектования первых курсов военных образова-
тельных учреждений высшего профессионального образования МО РФ и 
федеральных органов исполнительной власти курсантами, для обучения 
по программе высшего профессионального образования в 2014 году.

Перечень военно-учебных заведений:
ВЫСШЕЕ ПРОФЕССИОнАЛЬнОЕ ОБРАЗОВАнИЕ

1. ВУНЦ сухопутных войск «Общевойсковая академия ВС РФ» (филиал 
г. Москва). Военный институт (общевойсковой).

2. ВУНЦ сухопутных войск «Общевойсковая академия ВС РФ» (филиал 
г. Новосибирск).

3. ВУНЦ сухопутных войск «Общевойсковая академия ВС РФ» (филиал 
г. Благовещенск).

4. Рязанское высшее воздушно-десантное училище (военный институт).
5. Тюменское высшее военно-инженерное командное училище (воен-

ный институт).
6. Военная академия войск радиационной, химической и биологиче-

ской защиты и инженерных войск (г. Кострома).
7. Михайловская военная артиллерийская академия (г. Санкт-

Петербург).
8. ВУНЦ военно-воздушных сил «Военно-воздушная академия» (г. Во-

ронеж).
9. ВУНЦ военно-воздушных сил «Военно-воздушная академия» (фили-

ал г. Краснодар).
10. ВУНЦ военно-воздушных сил «Военно-воздушная академия» (фи-

лиал г. Челябинск).
11. ВУНЦ военно-воздушных сил «Военно-воздушная академия» (фи-

лиал г. Сызрань).
12. ВУНЦ военно-морского флота «Военно-морская академия»                 

(г. Санкт-Петербург). ВИ (военно-морской).
13. ВУНЦ военно-морского флота «Военно-морская академия»                 

(г. Санкт-Петербург). ВИ (военно-морской политехнический).
14. ВУНЦ военно-морского флота «Военно-морская академия» (г. Ка-

лининград).
15. ВУНЦ военно-морского флота «Военно-морская академия» (г. Вла-

дивосток).
16. Военная академия РВСН (филиал г. Серпухов, Московской области).
17. ВА воздушно-космической обороны (г. Санкт-Петербург).
18. ВА воздушно-космической обороны (филиал г. Ярославль).
19. ВА противовоздушной обороны ВС РФ (филиал г. Смоленск).
20. Военная академия связи (г. Санкт-Петербург).
21. Военная академия связи (филиал г. Череповец, Вологодской области).
22. Военный университет (г. Москва).
23. ВА материально-технического обеспечения (г. Санкт-Петербург).
24. ВА материально-технического обеспечения (г. Санкт-Петербург). 

ВИ (железнодорожных войск и военных сообщений).
25. ВА материально-технического обеспечения (г. Санкт-Петербург). 

ВИ (инженерно-технический).
26. ВА материально-технического обеспечения (филиал г. Вольск, Са-

ратовской области).
27. ВА материально-технического обеспечения (филиал г. Пенза).
28. ВА материально-технического обеспечения (филиал г. Омск).
29. Военно-медицинская академия (г. Санкт-Петербург).
30. Санкт-Петербургский военный институт ВВ МВД России (г. Санкт-

Петербург).
31. Саратовский военный институт ВВ МВД России (г. Саратов).
32. Пермский военный институт ВВ МВД России (г. Пермь).
33. Новосибирский военный институт ВВ МВД России (г. Новосибирск).
34. Академия гражданской защиты МЧС (г. Москва).

- набор кандидатов из числа граждан, прошедших и не проходивших 
военную службу, для комплектования первых курсов военных образова-
тельных учреждений высшего профессионального образования МО РФ и 
федеральных органов исполнительной власти РФ, для обучения по про-
грамме со средней военно-специальной подготовкой в 2014 году.

Перечень военно-учебных заведений:
СРЕДнЕЕ ПРОФЕССИОнАЛЬнОЕ ОБРАЗОВАнИЕ

1. ВУНЦ военно-воздушных сил «Военно-воздушная академия» (г. Во-
ронеж).

2. Рязанское высшее воздушно-десантное училище (военный институт).
3. Тюменское высшее военно-инженерное командное училище (воен-

ный институт).
4. ВУНЦ военно-морского флота «Военно-морская академия» (г. Санкт-

Петербург). ВИ (военно-морской политехнический).
5. ВУНЦ военно-морского флота «Военно-морская академия» (г. Вла-

дивосток).
6. Военно-космическая академия (г. Санкт-Петербург).

Денежное довольствие курсантов 1 курса составляет 1200 руб. После 
заключения контракта с учётом премии курсанты получают от 14000 руб. 
до 21000 руб.

По достижении возраста 18 лет и окончании 1 курса курсанты заключа-
ют контракт на время обучения в институте и на пять лет военной службы 
в качестве офицера.

Курсанты проживают в помещениях казарменного типа.
Курсантам института ежегодно предоставляется каникулярный отпуск 

15 суток в зимнее время и 30 суток (с бесплатным проездом к месту от-
пуска и обратно) летом.

Приём документов осуществляется с 3 февраля по 22 апреля. По 
интересующим вопросам обращаться по адресу: г. Тюмень, ул. Ле-
нина, 5, тел. 8(3452) 46-17-91 (Екатерина Сергеевна).

Куплю
УАЗ-469 или УАЗ-3151. Недо-
рого. Тел. 8-950-494-04-70. Зво-
нить после 17:00.

Администрация нижнетав-
динского муниципального 
района в соответствии с Зе-
мельным кодексом РФ инфор-
мирует о предоставлении зе-
мельного участка в аренду для 
ведения личного подсобного 
хозяйства, расположенного по 
адресу: Тюменская область, 
Нижнетавдинский район, с. Ан-
тропово, ул. Гаражная, 5а, ори-
ентировочная площадь 3000 
кв.м.

Официально


